



## Asofondos insiste en una urgente reforma pensional

**Presidente de la entidad, dice que próximo gobierno deberá tramitar nuevos cambios en el sistema para evitar colapso.**

El próximo Gobierno deberá tramitar una reforma pensional de manera urgente, ya que el sistema actual está desfinanciado debido a los elevados subsidios que se otorgan hoy a las mesadas en Colpensiones.

El presidente de Asofondos, Santiago Montenegro, insistió en que la reforma se necesita, aunque aclaró que por el momento no es prioritario revisar las semanas de cotización o aumentar la edad de jubilación.

Sin embargo, consideró como lamentable que el 80% de las pensiones del régimen de prima media (que maneja Colpensiones), y que superan los \$10 millones al mes tengan un subsidio otorgado por el Estado.

Recordó el dirigente que el actual esquema no resiste mucho y el próximo Gobierno que entrará a regir los destinos del país en el año 2018, tendrá que trabajar en ese campo.

**El dirigente recordó que en el Presupuesto General de la Nación existe un faltante de \$ 38 billones para pagar esa obligación a 1,9 millones de pensionados durante el 2017.**

“Ese hueco fiscal de \$38 billones se está comiendo el 30 % de los recaudos tributarios que aspira a tener el Gobierno, que son algo así como \$126 billones por lo que serán necesarias otras reformas tributarias”, señaló.

El propio presidente de Colpensiones, Mauricio Olivera, es partidario de cambios al señalar que Colombia requiere rediseñar el sistema de pensiones porque el que funciona actualmente brinda una cobertura mínima, es totalmente desigual y no es sostenible financieramente.

Como se recordará, hoy de 100 personas que están en edad de pensión, solo 30 reciben una mesada y el número de cotizantes es muy bajo.

Las cifras oficiales señalan que de 22 millones de colombianos que trabajan, solo 7 millones cotizan para la pensión, lo que muestra que la cobertura es apenas de un 30%.



### **Mejoran rendimientos**

Pese a la situación presentada, los fondos privados de pensiones registraron rendimientos cercanos a los \$17 billones en 2016.

A la fecha, los fondos administran ahorros por \$190,73 billones.

“Estos resultados resaltan, aún más, si tenemos en cuenta que 2016 fue un año en el que se registró una alta incertidumbre en los mercados, impulsado por los resultados políticos inesperados alrededor del mundo, y una desaceleración económica en nuestro país”, explicó Santiago Montenegro.

El dirigente destacó los fondos con su estrategia de inversiones permitió no solo blindar el ahorro de los trabajadores, sino rendimientos de \$2,5 billones solo en diciembre y de cerca de \$17 billones en todo 2016.

Al observar el comportamiento desagregado de Multifondos, es decir, los fondos en los que se administra el ahorro de los trabajadores y pensionados, se evidencia que el mayor beneficio fue para estos últimos.

Un pensionado que en enero tenía \$100 en el portafolio de Retiro Programado, para diciembre contaría con \$11,9 adicionales por rendimientos. Por su parte, un afiliado que en enero tenía \$100 en el portafolio de Mayor Riesgo, contaría en diciembre con \$108,9. Esos mismos \$100 en el fondo Moderado, le representarían al afiliado \$9,62 adicionales; por último si los tuviera en el Conservador, los \$100, se convertirían en \$110,2.

### **Silencio oficial**

- A pesar de que el primer gobierno de Juan Manuel Santos se dieron algunos pasos para una reforma pensional, finalmente esta quedó archivada en el Congreso de la República.
- Hoy, no existe ningún proyecto oficial, cosa que ha confirmado la propia ministra del Trabajo, Clara López Obregón.
- La Ocede (Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos) el club de los países ricos, al cual Colombia aspira a ingresar, ha sugerido adelantar esa reforma.



- Lo cierto es que el tema le corresponderá al próximo Gobierno.

Diario El País, 21 de Febrero de 2017. Página A6